



Ecole Primaire André Gay
Rue de la République
38590 SILLANS
RN : 0382066P
Mail : ce.0382066p@ac-grenoble.fr

Compte rendu du conseil d'école du mardi 18 mars 2025

Participants :

Enseignants	Municipalité	Parents élus	DDEN	IEN
Mme Giroud Mme Blanchard (excusée) Mme Jost Mme Maiorana Mme Martinet Mme Pereira Mr Duflot Mme Borne Mme Martin	M. Ronseaux Mme Marion Gallois Mme Reischling	Mme Pessia Mme Grangé (excusée) Mme Piscicelli Mme Béolet Mme Barbier (excusée) Mme Ligas Mme Oswald Mme Grant Mme Besnoist-Cabbaî	Mme Di Nella	Mme Géhard (excusée)

Ordre du jour

- **Le fonctionnement de l'école :**
 1. Effectifs pour l'année scolaire prochaine
 2. Exercice incendie et ppms risque majeur.
- **Les actions Pédagogiques :**
 3. Participation au festival Bal des Arts
 4. Bilan des sorties piscine
 5. Sorties scolaires, projets et fête de fin d'année.
- **Les relations avec les partenaires de l'école :**
 6. Service civique
 7. Le périscolaire
 8. Le rased
 9. La mairie
- **Questions diverses**

- Fonctionnement de l'école :

1. Effectifs pour l'année scolaire prochaine

Au vu des inscriptions actuelles pour l'année prochaine, les effectifs seraient les suivants :

PS : 28 MS : 19 GS : 19 CP : 19 CE1 : 23 CE2 : 26 CM1 : 23 CM2 : 28

Soit un total de **185** élèves.

Nous aurons à nouveau 8 classes au sein de l'école primaire.

Les répartitions seront présentées au prochain conseil d'école

Accueil des enfants de PS : Un accueil de tous les enfants qui seront scolarisés en PS et leurs parents sera proposé fin juin. Les enfants visiteront l'école avec leurs parents et un livret d'accueil leur sera remis.

2. Sécurité

L'exercice incendie du 2^{ème} trimestre a eu lieu mardi 4 février 2025 à 15h40.

Afin de varier les scénarios, l'exercice a eu lieu sur le temps de récréation.

Nous pouvons dire que l'exercice incendie est une vraie réussite. Aucune nouvelle demande d'ajustement n'est donc nécessaire.

Un exercice PPMS risque majeur (séisme) a eu lieu vendredi 14 février. Prévu initialement à 11h, il a été reporté à 16h00 pour des raisons techniques. L'ensemble des balises a bien fonctionné. L'exercice s'est bien déroulé.

3. Participation au festival Bal des Arts

En lien avec le projet d'école et afin de développer l'implication des élèves en s'engageant dans un projet collectif, nous participerons comme chaque année au festival Bal des Arts prévu le samedi 14 juin. Nous exposerons, à cette occasion, le travail réalisé par les élèves lors du projet sculpture sur le thème « l'épouvantail » mené dans l'ensemble des classes de l'école. Un des objectifs étant également de rendre les élèves et les familles acteurs de la vie scolaire.

4. Bilan des sorties piscine

Les sorties pour les élèves de CM2 et de CE1 ont eu lieu avant les vacances de Noël. Tout s'est bien déroulé. 18 élèves de CM2 sur 24 se sont vus remettre l'attestation savoir nager en sécurité. La classe de Mme Jost, de Mme Maiorana et les GS de Mme Pereira sont allés à la piscine aqualib de la Côte Saint André en période 3. Les séances se sont parfaitement bien déroulées.

Ces séances ont pour but de familiariser les enfants avec le milieu aquatique sous forme de parcours ludiques. Il est attendu des élèves une maîtrise du milieu aquatique permettant de nager en sécurité. Nous remercions les parents agréés et accompagnateurs sans qui ces sorties piscine ne pourraient avoir lieu. Si vous désirez passer l'agrément pour les années à venir, n'hésitez pas à venir nous en informer.

- Les enfants de moyenne section ont été proposés pour participer au projet « classe bleue » du 22 au 27 juin. Le projet a pour objectif l'aisance aquatique. Il se déroule à la piscine de la Côte saint André, avec une séance de piscine de 30 minutes le matin, une séance l'après-midi et cela toute la semaine. Le coût du projet est intégralement pris en charge par le conseil général transport compris. Nous sommes ravies de vous informer que notre candidature a été retenue.

5. Sorties, projets et fête de fin d'année

- Les actions pédagogiques en lien avec le projet d'école :

- Afin d'éveiller les élèves aux enjeux environnementaux, un projet ENS sur le thème de l'eau va avoir lieu pour toutes les classes de l'élémentaire. Ce projet est subventionné par le département avec une aide allouée de 6250 euros pour la réalisation de 3 projets découverte. Le projet renvoie à la formation du citoyen pour permettre à l'élève de se responsabiliser.

- Afin de lutter contre le harcèlement, un projet sur le thème a eu lieu la semaine du 4 au 8 novembre avec des temps de lecture, de réflexion et la création d'un flashmob avec tous les élèves de l'école. Une vidéo a été réalisée et diffusée aux parents. L'école s'est engagée également dans la phase 2 du dispositif PHARE avec un travail sur les compétences psychosociales autour de 3 axes : cognitif (reconnaître et maîtriser ses émotions), émotionnel (réguler ses émotions) et social (communiquer et résoudre des difficultés). Un outil ministériel a permis de mettre en place des séances pour apprendre à s'autoévaluer positivement, à accroître sa connaissance des émotions et à apprendre à communiquer de manière empathique.

- La gendarmerie nationale est intervenue à l'école dans le cadre du permis piéton pour les CE2 et le permis internet pour les CM2. L'objet de cette cession étant de permettre à l'élève de se responsabiliser sur sa santé et sa sécurité.

- Dans le cadre des EAC ayant pour objectif de fréquenter des lieux culturels afin de diversifier et élargir les domaines artistiques, chaque classe se rendra au grand angle à Voiron pour assister à un spectacle vivant. Les 2 classes de maternelle ont assisté au concert festif et coloré de Tartine Reverdy le 17 décembre. Les classes d'élémentaire se rendront à un spectacle de cirque et d'acrobatie « la quadrature du cercle » le 15 mai.

- Toujours dans le cadre des EAC, l'école a participé à la manifestation « la grande lessive ». *La Grande Lessive* est une installation artistique éphémère. Des productions sont suspendues en extérieur à des fils tendus à travers cours, places et rues, au moyen de pinces à linge. L'exposition a eu le 17 octobre et a eu pour thème : pareil/pas pareil. Les parents ont pu accéder à l'exposition des productions des enfants à 16h30 dans la cour de l'école élémentaire.

- Afin d'impliquer les élèves et d'échanger dans l'école sur le thème, des temps forts autour de la notion de laïcité se sont déroulés pour toutes les classes la semaine du 9 au 13 décembre. Des lectures ont eu lieu ainsi que la réalisation d'une œuvre plastique commune à l'école.

- Dans le cadre de la formation de la personne et du citoyen, toutes les classes de l'école participeront au « challenge mobilité » au mois de mars/avril. Ce projet vise à favoriser les déplacements neutres en carbone.

- Projets sportifs :

- Un projet rugby a démarré au retour des vacances d'hiver pour les élèves de CP jusqu'au CM2. 6 séances ont lieu les

mardis et jeudis après-midi. Les groupes sont encadrés par des intervenants extérieurs de la BIB's.

- Un projet basket va avoir lieu au retour des vacances de printemps pour les élèves de l'élémentaire à raison de 6 séances par classe chaque mardi.

- Fête de fin d'année :

Elle aura lieu le vendredi 20 juin avec une nouvelle formule et se déroulera le soir après l'école.

Vous aurez de plus amples détails début juin. Nous réfléchissons à un thème.

Toutes les sorties sont financées par le sou des écoles. Une dotation de 25 euros par élève est allouée à chaque classe pour cette année scolaire. Nous les en remercions et rappelons que l'association a besoin de l'aide de tous pour pouvoir mener à bien l'ensemble des manifestations servant à récolter des fonds.

- Les relations avec les partenaires de l'école :

6. Service civique

Depuis la rentrée de janvier, nous avons accueilli au sein de l'école élémentaire Melle Pauline Lemee dans le cadre d'un service civique. Pauline était répartie dans les différentes classes du CP au CM2 en épaulant les enseignantes autour d'activités diverses (bibliothèque, informatique, arts visuels...). Le dispositif a malheureusement pris fin puisque après 2 jours de présence dans l'école Melle Lemee a abandonné son poste et mis fin à son contrat de service civique.

7. Le périscolaire

Participation au projet « à travers chants » : Le projet a été, faute de budget, annulé cette année.

Les enfants ont participé à la préparation de carnaval en lien avec le sou des écoles sur le thème de la Chine.

Les enfants participeront au « Festival bal des Arts » comme chaque année.

Plusieurs activités sportives en lien avec les associations du village sont proposées aux enfants (danse, rugby, taekwondo, tennis, ...)

Le 23 mai aura lieu la fête du périscolaire autour d'ateliers divers.

Nous remercions Mylène Marion-Gallois pour la qualité de ses échanges avec l'équipe enseignante.

8. Le rased

Mme Isabelle Baratier, enseignante spécialisée du RASED, est intervenue à l'école de Sillans chaque mardi et jeudi matin au retour des vacances de la Toussaint et jusqu'aux vacances d'hiver. Elle a pris en charge 12 élèves de cycle 2 (2 CP, 4 CE1 et 6 CE2), à raison de 2 séances par semaine.

9. La mairie

La mairie pense maintenir le budget de 60 euros par enfant pour l'école primaire.

La mairie a procédé aux remplacements d'un ordinateur portable dans la classe de Mme Borne, du vidéoprojecteur de la classe de Mme Giroud et de M Duflot. Nous les remercions.

Le remplacement du jeu de cour en maternelle a eu lieu pendant les vacances d'hiver. Les enfants sont ravis du nouveau toboggan.

De manière générale, nous remercions la mairie pour son engagement et la qualité de ses relations avec l'équipe enseignante.

10. Questions diverses :

1. L'éducation à la sexualité a été introduite dans les écoles primaires depuis peu de temps. C'est un sujet très sensible et assez nouveau dans votre programme.

Il n'y a pas d'éducation à la sexualité au programme de l'école primaire mais un enseignement de la vie affective et relationnelle.

- Quelles classes sont concernées ? Toutes les classes sont concernées de la PS au CM2.

Les principaux objectifs de ce programme sont :

- L'éducation au principe d'égalité entre les femmes et les hommes ;
- L'éducation au principe de lutte contre les discriminations ;
- L'éducation au principe du consentement ;
- La prévention des différentes formes de violences, notamment sexistes et sexuelles.

- Est-ce que les maîtresses/maître suivent une formation pédagogique spécifique à ce sujet ?

Il n'y a pas de formation spécifique à ce sujet. Nous mettons en œuvre les programmes tels qu'ils sont définis par le ministère. Cela fait parti de notre mission d'enseignant.

- Lorsqu'il y a des cours à ce sujet, serait-il possible de faire une communication auprès des parents concernés afin que les parents puissent répondre aux éventuelles questions et clarifier des choses si besoin avec leurs enfants à la maison ?

Il n'y aura pas de communication particulière auprès des parents, rien ne le justifie.

2. Au sujet des WC côté maternelle :

- Serait-il possible de mettre à disposition le papier toilette à proximité des toilettes ? Aujourd'hui les enfants doivent se lever de la toilette et se déplacer pour prendre du papier.

La mairie va réfléchir à la demande faite et trouver une solution rapidement.

3. Est-ce l'école a fixé une date pour le spectacle de fin d'année ?

Comme évoqué, la fête de fin d'année aura lieu le vendredi 20 juin en soirée.

Le prochain conseil d'école aura lieu : mardi 17 juin 2024 à 18H.